

Biebrich a. Rh., den 30. 11. 1920

Mein lieber Klarer!

Seinen Brief v. 22. 11. habe ich dan-
kend erhalten. Gleich zu Beginn will ich dir
mitteilen, dass ich mit der Erlangung meines
Passes bis jetzt noch keine praktische Erfahrung gehabt
habe. Es dauert nur eben alles sehr sehr lang,
da der Unterricht sämtliche Bahnen durchläuft, die
alle von ihm beworben werden müssen, ehe der spani-
sche Konsul gefragt wird. Um die Anfrage seines
Schreibens bin ich dir sehr dankbar. Sollte es sich
notwendig machen, dass du von dort
aus die Einreiseerlaubnis erwerben musst, so tele-
graphiere ich dir wenn die notwendige "Aufschluss-"
an deine Telegrammadresse. Der Familienname meines
Vaters ist:

"Roffart"

Nach Rücksprache mit dem Reisebüro Bonn u. Hohenfels,

Hiesbaden, habe ich mich entschlossen am
5. Januar zu reisen und zwar über Paris,
wo ich sehr guten Eindrucks habe. Vorausgesetzt
ist natürlich auch wieder die französische
Bundesrepublik. keinen Koffer würde ich ●
als Passagiergut mitnehmen. Würde bestimm-
tere Nachrichten lange ich hierher später folgen.
Dann hätte ich in dieser Angelegenheit nichts
von Bedeutung hinzuzufügen.

Die Geschäfte hatte ich vor 10 Tagen
noch einen kleinen Erfolg. Trotzdem ich ge-
kündigt, bin ich noch für die letzten Wochen
zum ersten Korrespondenten der Wissenschaftsleitung
avanciert u. habe zwei Korrespondenten u.
zwei Schreibmaschinen daran an meiner Ver-
fügung. Von allen sehr bedanke ich das ●
ich mit fremden Sprachen nicht vertraut bin,
also bin immer frunde Unterstützung be-
nötige. doch hoffentlich wird dieses Mittel dort
unseren bald überwunden sein. Ich will
mir jedenfalls die größte Mühe geben. Meine

spanischen Sprachstudien habe meine Fortschritte
gemahlt. Zum Schluss eine kleine Prose
davon:

Studia salutis cordiales!

Sein feuer kann

Karl

Hermann Ploss

Transcr. se Dact 113